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  平成 25年度 第 2回 日進市姉妹・友好都市委員会議事録 

 

日   時  平成 26年 1月 28日 火曜日 午後 6時から 6時 40分まで 

場   所  日進市役所南庁舎 2階 第 5会議室 

出  席  者  引田弘道、乗松佳代子、藤本英昭、新谷裕、鬼頭さゑ子、福安克彦、川西正順、

横江昭憙、籾山隆之、齋藤慎二、堀之内秀紀（敬称略） 

事  務  局  水野和秀（市民生活部長）、杉浦敏（市民協働課長）、杉田武史（市民協働課長補

佐）、岡田優子（市民協働課係長） 

傍聴の可否  可 

傍聴の有無  なし 

議   題  （1）志摩市との自治体交流について 

（2）その他 

 

発言者 内     容 

 1.開会 

事 務 局 開会を宣す。                            （18：00） 

会   長 会議の傍聴者の確認 

 （傍聴なし） 

会   長 それでは、事務局から資料の確認をお願いします。 

 （資料確認） 

会   長 次第に沿って進める。 

会   長 2.議題（1）志摩市との自治体交流について 

事 務 局 平成 25年 11月開催の本委員会の中で、三重県志摩市との自治体交流関係についてご

報告させていただきましたが、その後進展があり、両自治体において友好自治体提携に

向けた機運が高まったため、本委員会において今後の方針についてご審議いただきたい

と思いますのでお願いします。 

はじめに、志摩市の紹介 DVDをご覧ください。 

 （DVD上映） 

事 務 局 それでは、これまでの本市と志摩市との経緯について、商工会のつながりを含めた形

で説明します。 

資料 1をご覧ください。 

まず、平成 4年に当時の日進町商工会と阿児町商工会が友好姉妹提携の締結をしてお

ります。その後、平成 17 年に志摩郡 5 町の合併により、志摩市及び志摩市商工会が誕

生しました。翌 18 年 10 月には、友好姉妹提携 15 周年記念式典が開催されるとともに

日進市商工会と志摩市商工会との間で覚書が結ばれました。 

平成 23年には友好姉妹提携 20周年記念式典が催され、このときに、両商工会におい

て宿泊優待制度の覚書が交わされ、平成 24 年度から実施していただいております。内

容としては、日進市民の方を対象に資料 3に掲載されている優待特典が受けられるとい

うものです。 
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また、平成 23年 12月に友好自治体交流を目的に本市から志摩市を訪問しましたが、

志摩市では郡上市との提携が終了したばかりであり、他市との連携については考えてい

ないとの回答でした。なお、郡上市とは、平成 23年 6月 30日に提携されています。 

その後、平成 24年 9月に開催した夢まつりに、志摩市から企画政策課長と商工課長、

係長が来訪し、担当課長の異動の挨拶と、今後の両市の自治体交流の窓口を志摩市企画

政策課と本市市民協働課とすることを決めました。 

平成 25年 3月 29日に再び志摩市を訪問し、日進市と木祖村、志摩市と郡上市それぞ

れの友好自治体提携の経緯と現状について情報交換をしました。 

情報交換の中で志摩市の代表的なまつりも紹介いただきましたが、10月の「ええじゃ

んかまつり」には、日進市商工会も毎年参加されているほか、本市の夢まつり、市民ま

つりには志摩市商工会も参加されています。 

平成 25年 12月 25日に志摩市が来訪され、平成 26年 10月に志摩市誕生 10周年を迎

えることや、本市も市制施行 20 周年を迎えることから、この機会に友好自治体提携を

進めていきたいということをご提案いただきました。平成 26年 1月 22日には志摩市長

が来訪され、市長同士の顔合わせを行いました。 

以上のことから、本市としては志摩市との友好自治体提携に向けて進めていきたいと

考えており、その目的としては、長年にわたる商工会同士の交流が実を結び、お互いの

地域の持つ伝統や特色を元に、歴史、文化、スポーツ、教育、産業、観光、防災など幅

広い分野で提携して、人の輪によって育まれる交流文化を推進していきたいと考えてお

ります。 

以上で説明を終わります。 

会   長 ただいま事務局から説明がありましたが、志摩市商工会との交流について、福安委員

から補足説明などありますか。 

委   員 補足説明をさせていただきます。 

宿泊優待特典については、36施設でご協力いただくことができました。 

商工会では平成 24年、25年と 5回ずつ総会に出席し、まつり等への参加や観光の際

に立ち寄るなどして交流をしています。また、平成 25 年は伊勢神宮式年遷宮の年でも

あったため、宿泊優待特典を利用された方は 180名弱であったと伺いました。 

両商工会で友好姉妹提携を結び、今年で 23 年目を迎えますが、自治体同士において

も友好提携を推進していただきたいと考えています。 

会   長 ありがとうございました。 

ただ今の説明について、ご意見ご質問はありますか。 

副 会 長 商工会として、市民の方を対象にツアーを行うといったことはありますか。 

委   員 ツアーは行っていませんが、商工会会員の方へは助成も行っています。 

委   員 志摩市は観光地でもあるため、皆様も何度か訪れたことがあると思います。 

また、両自治体のまつりにおいても商工会同士のつながりもあることから、市民の方

も志摩市のことは理解されていると思います。 

山では木祖村と提携を結んでいますので、海がある志摩市と提携を結ぶことは市民の

方にとってメリットがあると考えます。 
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先日初めて志摩市長にお会いしましたが、ご出身は志摩町とのことで非常に気さくな

方でした。また、職員交流もできればとのご提案もいただきました。 

会   長 他にご意見ご質問はありますでしょうか。 

委   員 志摩市の人口はどのくらいですか。 

事 務 局 55,000人弱です。 

委   員 以前、小学校の修学旅行で伊勢へ行きましたが、小学校との教育交流というのも良い

かと思います。木祖村との教育交流は、学校規模等の問題もあって難しいようですが、

志摩市とであれば可能性があるのではないかと思います。 

また、防災についても連携できると良いと思います。 

委   員  防災について志摩市は進んでいるようで、特に学校等は高台にあります。ただ若干過

疎が進んでいるようです。合併によって一時的に増えた地域もありましたが、10年経っ

て人口は減りつつあるようです。現在は小学校を統合し、廃校にした校庭を利用して焼

酎用の「きんこ芋」を育てているとのことです。 

会   長  小学校に限らず、大学等とも連携して活性化を図れればと思います。 

会   長 他にご意見ご質問はありますか。 

それでは、志摩市と友好自治体提携を進めていくことについてご承認いただける委員

の方は挙手をお願いします。 

 （承認） 

会   長 ありがとうございました。 

会   長 2.議題（2）その他について事務局から説明を求める。 

事 務 局 ご承認いただきありがとうございました。 

志摩市は観光立国というイメージがあり、海辺のふるさととして市民の方にも体感し

ていただけると思います。また、里海を提唱されており、国土交通省との取り組みも始

まっているとのことです。志摩の自然学校やビジターセンターなどで行われている自然

界での体験を市民の方にも触れていただければと思います。 

なお、友好自治体提携についてご承認いただきましたので、当委員会でも志摩市への

視察訪問を行いたいと考えております。 

視察訪問について、ご承認いただけましたら日程等の調整を行いたいと思います。 

以上で説明を終了します。 

会   長 ただいま事務局から提案がありました志摩市への視察訪問について、ご承認いただけ

ますでしょうか。 

 （承認） 

会   長 それでは、委員会として志摩市へ視察を行うこととします。 

事務局は後日、日程調整をお願いします。 

会   長 ただ今の説明を含め、全体を通して何かありますか。 

 （なし） 

会   長  他に、質疑・意見もなく閉会を宣す。                 （18：40） 

 


